



美 小 だ よ り

令和8年1月29日 弟子屈町立美留和小学校



【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども

<心新たに 三学期のスタート>

校長 齊藤 靖恵

明けましておめでとうございます。清々しい新春を迎え、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。保護者の皆様、そして日頃から温かく支えてくださる地域の皆様には、健やかに新年を迎えたこととお喜び申し上げます。

2026年は「午(うま)年」です。さらに今年は、六十年に一度巡ってくる「丙午(ひのえうま)」にあたり、古来、強い運気と活気に満ちた年と言われています。来月には、イタリアで冬季オリンピックが開催されます。自分の限界に挑む選手たちの姿は、私たちに「夢に向かって進む勇気」を届けてくれることでしょう。三学期は学年のまとめという「最終直線」です。美留和小学校が目指す「自分からすすんで行動する子ども」の姿を大切にしながら、一人一人が次のステップへと大きくジャンプする、そんな年にしたいと考えています。

始業式では、子どもたちに冬休み中の私の「挑戦」について話をしました。今まで興味がないと思い込んでいたマンガ『ゴールデンカムイ』を、冬休み中に手に取ってみたことです。読み始めて驚いたのは、そこには私の知らなかった北海道の歴史の断面や、アイヌ民族の豊かな文化が生き生きと描かれていたことでした。「自分の好みではない」「自分には向いていない」という先入観の壁。それを少しの勇気で乗り越えた後に、新しい学びや発見が広がっていることを実感しました。三学期、子どもたちにも「まずは一歩」を踏み出し、自らの世界を広げていくことを期待しています。

私たち教職員もまた、「やってみよう」を合言葉に三学期を歩み出しています。心理学者アドラーは、「すべての悩みは対人関係の悩みである」と述べていますが、それは同時に「喜びや安心もまた、人とのつながりから生まれる」ということでもあります。三学期の始動にあたり、教職員には、忙しい時期だからこそ互いの話を正しく聴き、新しい策と一緒に作っていく「対話」を大切にしようと伝えました。先生方自身が心身ともに健やかで、安心して意見を出し合える明るいチームワークこそが、子どもたちの安心感に直結します。「たくさん目の目」で子ども一人一人の良さを見つけ、伸ばしていく教育を、チーム美留和で実践してまいります。

学校、家庭、地域がしっかりと手を取り合い、子どもたちが自分らしく力強く駆け抜ける三学期となるよう尽力してまいります。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。



行事予定

日	曜日	摩周タイム	令和7年度 2月の行事予定
1	日		
2	月	朝会	
3	火	豆まき	
4	水	朝学習	ALT午前 児童会③(反省) 町作品展見学
5	木	フッ化物	図書館バス
6	金		スキー①弁当持参日
7	土		
8	日		
9	月	朝会	R8年度前期児童会立候補期間 (~16日)
10	火	体力作り	
11	水		建国記念の日
12	木	フッ化物	
13	金		スキー②弁当持参日
14	土		
15	日		
16	月	朝会	思春期保健講座(6年生)
17	火	体力作り	スキー③弁当持参日
18	水	児童会選挙	ALT午前 読み聞かせ 新1年生体験入学・保護者説明会
19	木	フッ化物	図書館バス 学校運営協議会④18:30~
20	金		ALT午前
21	土		
22	日		
23	月		天皇誕生日
24	火	体力づくり	(スキー予備日) 弁当持参日
25	水	朝学習	ALT午前
26	木	フッ化物	
27	金	ゲーム集会	ALT午後
28	土		
29	日		

美小の四季

12/18 みんなで大掃除!

家庭科室と理科室と手洗い場の3カ所に分かれみんなで大掃除。リーダーが中心となって、分担された清掃場所をピカピカにしました。



12/25 2学期終業式

各クラスの代表が発表しました。渡辺体験牧場で学んだこと、美留和マラソンを頑張ったこと、修学旅行で友達とよりいっそう仲良くなれたことなど、みんなとても素敵な発表でした。



12/19 「総合」発見!弟子屈町(3・4年生)

「総合的な学習の時間」で川湯ビジターセンターを訪問。自分の決めたテーマに沿って調べたり質問したりする学習を行いました。



12/25 冬を楽しもう集会

グラウンドで雪遊びの予定でしたが、前日の雨でカチカチに。急遽、児童会が体育館での遊びを2つ考え全校で楽しい時間を過ごしました。



1/16 冬休み作品発表会

工作や手芸、本を読んで調べたことをまとめたものや、家族の食事を作った記録など、冬休み中に取り組んだことを一人一人発表の仕方を工夫しながら披露しました。質問や感想などもたくさん出て、子どもたちの意欲的な姿勢が素晴らしいです。保護者の皆様におかれましては、お忙しい中ご来校いただきありがとうございました。



12/22 倖和園訪問、中止に……

今年度最終(4回目)の幸和園訪問でしたが、欠席児童が多く中止となりました。発表はビデオ撮影しおじいちゃんおばあちゃんへ届けました。



1/15 3学期始業式

3学期初日は全員出席!久々の再会ということで、人差し指を合わせて「よろしく」のご挨拶。先生たちも含めて一気に距離が縮まり、笑顔いっぱいのスタートとなりました。



1/19 大きくなったかな?(二計測)

1月の寒い日でしたが、靴下も脱いで身長と体重の計測をしました。みんなぐんぐん背が伸びていてびっくり!大きくなったね!



12/23 ハシブトガラ観察

校舎の裏側の木の近くにある鳥のエサ台に「ハシブトガラ」がきています。時々子どもたちも観察したり写真を撮ったりしています!



1/15 スケート学習①

冬晴れの中、スケート授業を行いました。久しぶりのリンクに初めはおつかなびっくりだった子どもたちも、すぐに感覚を思い出したようです!



1/22 スケート学習③

冬のスポーツフェスティバルに向けて校内の記録会を行いました。週末にはスケートを持ち帰って土日に練習した子どもたちもいたようです。それぞれの目標達成に向けて、最後まで頑張りました!

